

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Viernes 9 de septiembre de 1904.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Redacción y Administración: Santa Clara, 55.

Siglo II.—Año X.—Número 2.251.

El Congreso agrícola.

Tiene suma importancia. Si los acuerdos que se adopten se llevan a la práctica, es necesario celebrar solemnemente esta fecha, porque representaría una renovación en la vida del país y un positivo impulso para su engrandecimiento. Hasta hoy poca atención se ha fijado en los grandes intereses agrícolas de la nación, abandonados a la rutina, malviviendo a merced de los viejos procedimientos de cultivo, sin que las máquinas modernas, que en otras naciones hacen fecundas las tierras y duplican la producción, les presten ayuda, de la que han menester con toda urgencia si se quiere buscar un fundamento sólido a la prosperidad de España.

Cierta desconfianza abrigamos por lo general en todos los Congresos que por acá se celebran, máf grande todas las iniciativas, resultan estériles los mejores propósitos, y todo proyecto útil, altamente beneficioso, no pasa de ser ensalzado; pero nunca llega a tener positivos efectos. La oratoria, vicio nacional, aun tratándose de asuntos tan ajenos a la elocuencia gárrula y sonante, propios nada más que de acuerdos eficaces, da en tierra con ellos, enterrándolos bajo la pompa retórica que prodigan hasta el exceso los más modestos asambleístas. ¿Serán negativos los resultados del Congreso que actualmente y con el aplauso del país productor, se está celebrando en Salamanca?

Nuestros deseos nos hacen confiar en que no serán fallidas las esperanzas despertadas.

Información política del día.

Madrid 8.

Para tratar de la marcha de asuntos de trámite de sus respectivos departamentos, han visitado esta mañana al presidente del Consejo los ministros de Gracia y Justicia y Marina.

Siguen recibiendo en el ministerio de la Gobernación felicitaciones por la ley del Descanso dominical. Entre los telegramas figuran uno de todos los dependientes de comercio de la Coruña y otro del alcalde de Mahón.

El señor Maura ha recibido una carta del señor Romero Robledo, en la que le dice que estará en Madrid para el día 20 del actual, toda vez que es firme la resolución del presidente del Consejo de abrir las Cortes a primeros de octubre.

Don Buenaventura Crusells, alcalde de Esparraguera, ha dirigido una circular a los demás alcaldes de la provincia de Barcelona, invitándoles a celebrar una Asamblea para pedir la suspensión de las Diputaciones provinciales al Gobierno.

El Corresponsal.

Comisión provincial.

En la mañana del miércoles celebró sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial, bajo la

presidencia del señor Almendral, asistiendo los vocales señores Alonso Redón y Ruiz del Arbol.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los acuerdos siguientes: Informar favorablemente el proyecto de presupuesto extraordinario formado por la contaduría, y que puse a la sanción de la Diputación provincial.

Aprobar las dietas devengadas por el director de Carreteras provinciales, por visitas giradas a las mismas.

Después de tratar otros expedientes de poca importancia, el presidente levantó la sesión.

Telegramas de la mañana.

Madrid 9 (8 h.)

Rumores.

Telegramas de Londres, dicen que en aquella capital circulan rumores estupendos de origen ruso, anunciando que la vanguardia del ejército de Kuroki, ha alcanzado la retaguardia de las tropas de Kurapatkine, cerca de Mukden, siendo derrotados los nipones y muerto el general Kuroki.

Madrid 9 (8 h. 18 m.)

Más noticias.

Otros telegramas de origen japonés dicen que los nipones han capturado 97 cañones en Chankiaputre.

También se han recibido noticias de China, diciendo que en Weichaiwei se está librando un combate naval.

Madrid 9 (9 h.)

Terrible incendio.

Comunican de Valladolid, que en el pueblo de Villalar un incendio ha destruido tres casas donde se albergaban jornaleros, los cuales quedan sumidos en la más espantosa miseria.

La dueña de una de las viviendas quemadas ha quedado muda por consecuencia del susto.

Sánchez Ortiz.

NOTAS MUNICIPALES

Bajo la presidencia del señor Rubio Gutiérrez y con asistencia de los concejales señores Alonso Martín, Calonge, Coco, Suárez, Arribas y Alvarez, el miércoles por la noche celebró sesión la Corporación municipal.

Aprobada el acta de la anterior, se entró en los

Ruegos y preguntas.

El señor Calonge pide se construyan gorras a los bomberos, ó se arreglen los cascos

La Corporación acuerda este último.

Lamentóse el mismo señor de la subida que ha experimentado el precio del pan, y ruega a la presidencia procure corregir este abuso.

También solicita que sean retirados de las fuentes automáticas los agentes encargados de vigilarlas,

porque el vecindario conocía de sobre el funcionamiento y mecanismo de las mismas.

La presidencia contesta que de este asunto se tratará en sesión secreta.

El señor Arribas ruega a la presidencia comunique al industrial don Pedro Vicente el informe de la comisión de Higiene sobre el nuevo local donde va a establecerse.

También solicita que por el ingeniero agrónomo se gire una visita a los viñedos del término que se hallan filoxerados, y según su informe pedir de la Diputación provincial la condonación del cupo que por dicho concepto paga el Ayuntamiento.

El mismo concejal pide se cumpla lo estipulado con el contratista del alcantarillado de la calle del Sacramento, y que se obligue a cada uno de los vecinos de aquella calle a satisfacer la cuota que le corresponde y que se niegan a pagar.

Asuntos de oficio.

La presidencia propone al regidor-síndico, señor Suárez, para que represente al Ayuntamiento en la junta de gastos carcelarios.

También da cuenta de una carta del ingeniero constructor de los pozos artesianos, en Medina del Campo, poniéndose a disposición del Ayuntamiento, y cuyos gastos los abona de su bolsillo particular, dejando a elección de la Corporación sus honorarios.

Se acordó, a propuesta de la presidencia, que el Inspector provincial de Sanidad, jire una visita a gran número de casas de esta capital que no reúnen condiciones higiénicas, debido a la mala situación de los escusados, abonándose al Inspector el 50 por 100 de las multas que se impongan, en calidad de honorarios.

Se aprobó la recaudación obtenida en el Matadero público durante la semana anterior.

Se aprobó una comunicación del Consejo de Administración del Mercado de Abastos, proponiendo

una rebaja de 15 céntimos en el alquiler de los puestos centrales.

También se aprobó el estudio hecho por el maestro de obras de la Corporación, sobre limpieza del pozo negro de la ronda de Santa Ana, cuyo servicio costará más de 2.000 pesetas, y que se saque a subasta.

Pasó a la Comisión de Hacienda una comunicación del médico municipal señor Fernández, manifestando que el empleado de la conservación de calles, Antonio Fernández, padece una hernia inguinal, hallándose imposibilitado para el trabajo.

Orden del día.

Se aprobó un informe de la Comisión de obras, concediendo a don Mateo Cabrero un trozo de terreno en el arrabal de Pinilla.

También fueron aprobadas varias relaciones de obras ejecutadas por administración.

No habiendo más asuntos que tratar públicamente, la presidencia levantó la sesión, quedando el Ayuntamiento constituido en reunión secreta.

Ecos donostiarras.

San Sebastián 8.

Mañana llegarán los señores Canalejas y Villanueva y marcharán el sábado para Pamplona.

—El Nuncio de Su Santidad ha salido para Biarritz, y hoy ha llegado el obispo de Orense.

—Los señores Azcárraga y Allende Salazar, han celebrado tres conferencias, a las que no se le da importancia.

—El señor Allende no cree que el debate del Concordato en el Senado tenga gran alcance, dado el reposo con que se discuten allí los asuntos.

—En Tolosa descargó ayer horrible tormenta y una chispa eléctrica mató a una mujer que preparaba la cena.

Alfonso.

Congreso agrícola.

Salamanca 8.

Segunda sesión.

A las nueve y media de ayer y bajo la presidencia del señor González Domingo comenzó la segunda sesión de tan importante Congreso, con gran concurrencia de asambleístas y no tanto público como en la anterior.

Continúa la discusión sobre la supresión del barbecho, y hablan los señores Ortega, Doaso, Sanz, Gascón, González Martín, conde de Retamoso y Saldaña, abogando todos los oradores por la supresión del barbecho, que nos envilece y empoezca ante los ojos de las demás naciones.

En brillantísimos párrafos manifiesta el conde de Retamoso que la supresión del barbecho es en extremo beneficiosa para el labrador y refiere que cuando levantamos las cosechas, las tierras tienen tiempo bastante para poderse labrar, observándose desde hace años que las praderas más fértiles de España son las más incultas y abandonadas.

Con gran facilidad de palabra demuestra que la trilla mecánica nos haría avanzar en la supresión del barbecho y niega rotundamente que se considere el barbecho como necesario para destruir las malas yerbas.

Terminase la discusión de este tema y comienza la del segundo ó sea la «Conveniencia de establecer campos escolares de demostración agrícola y medios prácticos de estimular su establecimiento como dependencia de las escuelas de instrucción primaria».

Sobre tan interesante proposición leyó su concienzudo trabajo el catedrático de Agronomía y Técnica Industrial del Instituto de Oviedo don Dionisio Martín Ayuso.

Hace ver la conveniencia de establecer campos agrícolas experimentales.

Cree que sería de grandes resul-

PERSONAJES

D. Eladio.	Marqués de Rocafirme.	54 años.
Pura.	Prima del marqués.	40 »
Rosaura.	Hija del mismo.	23 »
Avelina.	Hija del mismo.	17 »
Arturo.	Novio de Rosaura.	27 »
Adrián.	Conde del Agata, sobrino de don Cirilo (no aparece en escena).	30 »
D. Cirilo.	Barón del Fresno, tío del Conde.	60 »
Adrián.	Anticuário.	30 »
Julián.	Criado.	28 »

EPOCA ACTUAL

como amigos, os lo avierto para que estéis preparados si es que se arma el movimiento. Aún no había terminado de hablar, cuando todo vemos se vuelan por las butacas, los dichos, sin miramientos. Nosotros, que cuando vino Serrano, nos preparamos, del asiento respectivo cada cual nos levantamos, y a ese dejo, a ese lo cojo, a este quiero, a ese no quiero, a los del bando contrario les larguemos dos meneos; y a uno ahora, después al otro, a toos les dimos pa el pelo. Como allí todos quedaron revolcándose en el suelo lo mismo que los caballos que el toro deja en el ruedo, ninguno quisimos ver el final de aquel tiberto.

M.

N.

—Y todo, ¿por qué? —Por nada, porque en vista de lo super que iba resultando aquello, regalemos a los cómicos más de dos actos y medio. —Ya veo que os divertisteis, Nemesio.

M.

